

Erfahrungsbericht – Bachelor of Laws EJ 2021

Am 01.09.2021 haben wir – Anna, Laura, Lea und Vincent – unser Studium beim Kreis Gütersloh begonnen. Nachdem wir den ersten großen Theorieblock an der Hochschule für Polizei und öffentliche Verwaltung (HSPV) in Bielefeld und die anschließende Klausurphase im Mai überstanden hatten, ging es für uns in unseren ersten Praxisabschnitt. Dort waren wir in unterschiedlichen Abteilungen eingeteilt. So war Vincent in der Abteilung Gesundheit und hat die Kolleginnen und Kollegen im Coronamanagement mit der Erstermittlung unterstützt. Hierbei ging es darum, die Daten von Infizierten zu sammeln. Lea war in der Abteilung Personal und Organisation. Dort hat sie unter anderem die Einführungswochen für die neuen Auszubildenden geplant und diese mit begleitet. Anna konnte in der Abteilung Ordnung im Fachbereich Sicherheit und Ordnung die dortigen Kollegen bei Anträgen auf Namensänderungen unterstützen. Zudem hat sie sich mit den abwechslungsreichen Themen der Abteilung wie beispielsweise Jagd, Prostitution, Gewerbe und Handwerk beschäftigt. Laura war in der Abteilung Ordnung im Fachbereich Ausländerbehörde eingesetzt. Dort hat sie einen Einblick in das Aufenthaltsrecht bekommen und durfte an einer Rückführungsmaßnahme teilnehmen.

Insgesamt wurden wir von unseren Ausbilderinnen und Ausbildern sowie von den Mitarbeitenden in den Abteilungen herzlich aufgenommen und unterstützt. Durch die Möglichkeit teilweise im Homeoffice arbeiten zu können, wurde uns zudem die Möglichkeit gegeben, eigenständig und eigenverantwortlich zu arbeiten und Probleme zu lösen.

Im September ging es dann für unseren dritten Theorieblock (S3) zurück an die Hochschule. Dort hatten wir nun neue Fächer wie beispielsweise Ordnungsrecht oder Sozialrecht. Aber auch Fächer wie Verwaltungsmanagement und -organisation kamen hinzu. So konnten wir unser in der Praxis erworbenes Wissen direkt mit einbringen.

Nach Abschluss des dritten Theorieblocks und der anschließenden Klausurenphase ging es für uns dann wieder in einen neuen Praxisabschnitt. Diesmal waren wir in den Abteilungen Eingliederungsmanagement im Jobcenter, Straßenverkehr, Revision und Datenschutz und in der Personalabteilung eingesetzt. Im Eingliederungsmanagement hat Lea den Betroffenen geholfen, den Weg in die Arbeit zu finden. Bei der Arbeit im Straßenverkehrsamt konnte Anna einen Einblick in die Unfallanzeigen werfen und hatte die Möglichkeit, einen Tag mit dem „Blitzerteam“ unterwegs zu sein. In der Abteilung Revision und Datenschutz durfte Laura einen Jahresabschluss prüfen und hat einen Einblick in den Datenschutz der Kreisverwaltung bekommen. Vincent hat sich in der Personalabteilung mit Stellenbemessungen und dem Stellenbesetzungsplan beschäftigt.

Zurzeit befinden wir uns zusammen mit den Studierenden der Stadt Gütersloh in unserem neunwöchigen Projekt, in dem wir eigenständig arbeiten und ein Buchungstool für schulische Räumlichkeiten entwickeln. Auf die Projektpräsentation im Juni sind wir alle schon sehr gespannt.

Unser zweites Ausbildungsjahr ist somit sehr abwechslungsreich und spannend.